
污水处理军团的指挥官--日立污水处理控制系统

身边的日立！
发现日立  了解日立

随着城市化进程的加快及城市水污染问题日益受到重视的今天，污水处理设施的建设已经成为一个地区甚至一个

城市不可或缺的基础设施。日立所生产的控制系统在其中的一些设施中充当着"指挥官"的角色，对污水处理的各阶段

设备实施管理与自动控制。日立希望能通过其控制系统的全面性、数据传输精确性等特点，使每个步骤的污水处理设

备都能尽其所能，为城市清洁贡献出更大力量。
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地址：
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山东（深圳）蓝清环境科技开发有限公司 副总经理访谈

东明县污水处理厂是从05年4月份开始建设，于06年9月底完工的。当

时深圳环境科技开发有限公司和东明县政府采取的是BOT的合作形式，也

就是说东明县政府授权给我们公司，由我们来负责污水处理厂的建设、

运营以及管理工作。因为东明县污水处理厂的建设工程属于南水北调东

线的重要治污项目，所以政府和我们公司对于设备的选用都很重视。 

在选择电气自控设备方面，我们在前期也作了一些市场调查，最终

是通过招标的形式评定的。当时在电气自控这一块儿大概有七八家企业

竞标，最终我们选择日立的原因：一是质量过硬、二是价格合理。同时

我们觉得相比于其他的竞争企业，日立的产品设计及性能更加符合我们

的标准和需要。

现在东明污水处理厂所处理的废水中60%是化工厂、造纸厂等排放的

工业废水，40%是生活废水。在没建厂之前，这边的水质非常差，河水臭

味扑鼻，浇过的菜都死了。现在通过污水系统的处理，整个东明县的水

质有了很大改善，基本上地下管网已经承载了80%，处理过的水质都能够

达到国家一级排放A标准。可以说水质改善受益最大的就是当地百姓，他

们不用再打井取地下水，直接用河水就能灌溉农田。我们这个污水处理

厂确实造福了老百姓，所以当地人对这个污水处理厂也是比较认同的。

总的来说我们和日立公司的合作非常愉快，日立的控制设备和系统

运行的一直很稳定，售后服务人员也都兢兢业业，努力去完成我们提出

的要求。现在我们厂在建二期中水再利用工程，我们准备到时把二期的

监控设备也全部连接到中央控制室，这些设备和系统也还会继续选用日

立的产品。

访问对象：高玉民 山东（深圳）蓝清环境科技开发有限公司 

副总经理

山东（深圳）蓝清环境科技开发有限公司 技术厂长访谈

我主要从事污水处理厂技术方面的相关工作，比如污水处理的工

艺、设计及设备改造等。东明污水处理厂主要是通过物理方法和化学方

面相结合的AO工艺（同步脱氮除磷工艺）来进行污水处理。日立公司

则根据这个工艺需要，为我们在电气和自动控制方面设计了一些设备成

型，对污水处理系统的各阶段设备实施自动控制。现在我们厂所有的电

气自控设备和系统全部都是日立公司提供的，安置在各个厂房里面日立

的设备和控制板会按时自动对数据进行监测，每个车间的调度情况和现

场指标也都会在中央控制室中的控制系统操作界面中反映出来。

通过对这套控制系统的使用，我们觉得日立的系统是比较适合我们

的工艺要求的。首先系统程序做成后不需要再反复改动，后期投入成本

几乎为零；另外它能将处理厂中的各种产品控制得比较全面，现场数据

传输也很准确。同时电气设备和中控室的操作也都简单易懂，中央控制

室只需要一个工作人员就可以负责全部控制工作，大大提高了工作效率

并降低了人力成本。

我们感觉和我们合作的日立工作人员都很敬业，当初在设备安装的

时候，他们就对我们的技术人员进行了包括使用方法在内的整个操作系

统的培训。我们在工作中遇到的解决不了的问题，他们会通过各种方式

做出及时应对。我们整个公司，尤其是下面实际操作的工作人员对这套

系统的反应都不错。可以说东明污水处理厂的各种指标都能达到国家制

定的标准，这跟日立提供的设备的作用是密不可分的。其他到我们这里

来参观的厂家也都对日立的系统很感兴趣，我们也会向他们介绍、推

荐。我个人也是比较信任日立这个品牌的，如果有什么新的工程，我还

会使用日立的产品。

访问对象： 刘保军 山东（深圳）蓝清环境科技开发有限公司

技术厂长

我们这个部门主要负责信息控制系统相关项目的前期商务工作，例如项目开始的跟踪调查、和对方客户的谈判、投标及前期技术方面的问题。我们与

客户签订合同后，由北京控制系统有限公司来做实际产品及工程相关的工作。我们这边与污水处理厂的合作一般有几种形式：一种形式是只做自控，核心

产品的就是PLC（可编程控制器），然后会集成电脑、工控机、交换机、打印机、触摸屏等设施。另外就是以自控总包的形式，在提供自控系统的基础上

增加仪表设备，同时也进行对相关仪表、电气的供货调试。 

日立的控制系统主要分为S系列和R系列，日立水处理控制系统采用的是S系列，与一般16位处理器相比，日立32位高速CPU处理器能够解决更复杂的问

题，处理功能也更全面、更完善一些。现在除了山东东明以外，日立的自控设备已在安徽淮北、河南的潢川、辉县及山西孝义等多家污水处理厂投入了使

用。我们觉得日立能取得今天的成绩，首先是因为日立有一定的知名度，大家对我们的品牌比较熟悉和认可；其次我们产品和服务拥有很高的性价比，即

使在价格上稍微高于其他企业，由于我们提供的全面服务使客户在综合衡量后还是愿意选择我们；另外从技术的角度来讲，我们的技术人员确实非常努

力，做得很出色。就东明处理厂的项目来说，正是因为我们工作人员的技术经验和针对东明处理厂提出的合理化建议及方案，使我们得到了客户的认可，

才拿到这个项目。

就产品而言，日立的出发点和其他一些同类企业是有所不同的，很多公司他们直接向市场上卖PLC产品，谁都可以买回去做集成。但日立并不是单纯

卖产品，而是在做工程中使用日立PLC产品和CPU，自己来做集成，为客户提供一系列的一体化服务。用一个比较形象的比喻，这好比攒的电脑和品牌机的

差别，由代理商提供的售后服务未必能够及时并且有保证，但日立由于从工程到售后服务一切都由自己来做，所以我们对客户更负责任，我们的保证更直

接、更可靠。 

日立的声音

访问对象：日立（中国）有限公司 信息控制系统部工程师  姜迎辉
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